
2013年2月4日 星期一
编辑：张园园 美编：尹婷 组版：皇甫海丽

T19
他们是菏泽市区域内注册企业的领导者；

他们在所属产业和行业内坚守着、敢于负责、勇于创新，具有引领性和前

瞻性；

他们带领的企业为菏泽创造了物质财富，而他们创造的精神财富更是令

人敬仰。

2012菏泽经济年度骄傲

实业英雄

2012年9月，准备了一年半之
后，山东省三利轮胎制造有限公
司的高性能半钢子午线轮胎项
目正式投产，项目投产后，当年
完成销售收入3亿元，预计两年
后项目完全投产，销售收入将可
达10亿元。目前，三利轮胎是一
汽红塔、二汽东风、北汽福田、江
淮汽车、沈阳金杯公司等国家大
型汽车厂的长期供应商，产品同
时出口欧美、巴西、非洲等20多
个国家和地区。

2012年，欧美市场对中国轮
胎行业设置重重壁垒，在此情况
下，三利轮胎交出一份优异答
卷。从1971年的自行车配件厂、到
1997年涉入汽车轮胎行业并创立
三利品牌，抢抓机遇与踏实练内
功成为三利轮胎不断发展的两
大法宝。

2006年，原曹县橡胶厂由于
经营不善面临破产，当时规模不
及原曹县橡胶厂的三利轮胎果
断抓住机遇，出手收购，使曹县
橡胶行业得到整合，企业实力也
大大增强。

到了2012年，对安军来说，欧
美市场对国内轮胎行业设定的
技术壁垒和贸易壁垒让他觉得
日子有些艰难，“欧洲对我们实
行技术封锁，美国要对我们征收
200%的反倾销税，这会使国际市
场很难做”。

他告诉记者，尽管国际市场
形势严峻，但这块市场不能丢，

“国外市场大、客户源稳定、回款
较快，还能得到技术支持，从长
远来看，做大国外市场非常重
要。”因此，企业唯有挺身直面困
难。目前，三利轮胎正在走法律

程序，积极向美国法院申请较低
税率。种种措施下，2012年三利轮
胎出口占销售总额的占比不降
反升，由20%上涨为40%。

“真正的效益是从细节中抠
出来的，三利轮胎之所以发展稳
健，是因为一直强调质量与管
理。”安军介绍，2013年三利轮胎
要达到年销售收入过5亿元的目
标，必须向细节技术要效益，向
管理细节要质量，这也是企业保
持稳健发展的根基。

“做实业必须要踏实，一步
一个脚印地发展，简单冒进和畏
首畏尾都不可取。最初公司名确
定为三利，就是要做有利于国
家、有利于集体、有利于个人的
事，做企业要始终胸怀大局，做
决定时出于公心和责任感，才能
领导驾驭这个企业。”安军说。

三利轮胎董事长安军：

做实业必须要踏实
本报记者 姚楠

杨湖酒业董事长李宪德：

实实在在酿每一滴酒
本报记者 李贺

2012年白酒行业丑闻频出，
众多酒企集体噤声，唯恐躲之不
及，杨湖酒业董事长李宪德却给
客户发了一条短信，再次承诺：
纯粮酿造、无香精香料、无添加
剂、无塑化剂，并表示愿意接受
全社会的监督。

在“酒厂就是酿酒”这样看
似简单的逻辑驱动下，李宪德
一心一意抓好产品质量，坚持
所酿白酒绝不添加任何化学香
精、香料等非白酒发酵产生的
呈香呈味物质，做真正的原生
态纯粮白酒。

“杨湖永远只做原生态的
纯粮酒，所谓原生态，就是在生
产的过程中不添加任何一滴化

学香精香料。”李宪德说，任何
话说起来容易但兑现很难，他
之所以对每一位接触杨湖的
人，无论是同行、消费者还是媒
体说出这样的话也是为了时刻
保持警醒，“这个世上没有秘
密，如果我们弄虚作假，员工就
会知道，一传播大家也都会知
道，这样做就是在毁掉自己的
牌子。”

提出纯粮酒口号后，杨湖
迅速在市场上获得了名气，一
时间市场需求量大增，但李宪
德克制住了扩张的冲动，他深
知“欲速则不达”的道理。在企
业质量管理、市场管控能力有
明显提升前，杨湖还是坚持从

修炼企业内功入手，不盲目扩
张 ，选 择 走 了 一 条 看 上 去 更

“慢”的道路。
“企业如果把眼前利润放在

第一位，是坚持不长久的。”李宪
德认为，食品业更应该坚守住良
心，因为食品是用来吃的，食品
企业尤其要自律，利益至上的导
向迟早要出问题。

“我就是想将传统酿造工艺
传承下去，让后代记住菏泽有个
杨湖酒是这样做的，杨湖就是要
做这样言行如一的企业。”李宪
德坚定地认为，杨湖一定会成为
一个百年企业，他希望人们听到

“杨湖”马上想到的是“纯粮、健
康、踏实、放心”。


	PT19-PDF 版面

